



« LĄ PRIERE DU PAUVRE MONTE JUSQU'A DIEU ».

(CF. SI 21,5)

CHANT D'ENTRÉE: FRATELLO

Le Pape François nous invite tous à apprendre à prier pour les pauvres, à prier avec eux, à se laisser transformer par eux, avec humilité et confiance. C'est une opportunité de prendre conscience de la présence des pauvres dans nos villes et communautés, et de comprendre leurs besoins. Dieu écoute la prière des pauvres et, face à leur souffrance, il est "impatient" jusqu'à ce qu'il leur ait rendu justice.

Le Pape réitère que les pauvres ont une place privilégiée dans le cœur de Dieu, qui est attentif et proche de chacun d'eux, et nous nous demandons :

Quelle est la place que les pauvres occupent dans notre cœur? Sommes-nous attentifs et proches d'eux? Qu'est ce qu'ils m'enseignent? Bref moment de silence.

Nous écoutons la réalité...

Il y a 165 millions de personnes pauvres en plus dans le monde.

Le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) a publié l'année dernière un nouveau rapport indiquant qu'entre 2020 et 2023, 165 millions de personnes de plus étaient tombées en dessous du seuil de pauvreté. L'ONU souligne que la situation s'est aggravée ces dernières années en raison d'une crise comme la pandémie de Covid-19 et la guerre en Ukraine. Parmi eux, 75 millions vivent dans une extrême pauvreté.[1]

Le panorama préoccupant signifie que plus de 20 % de la population mondiale, soit environ 1,65 milliard de citoyens, vivent actuellement avec moins de 3,65 dollars par jour, ce qui les pousse à lutter quotidiennement pour se nourrir. Et ceux qui vivent dans l'extrême pauvreté tentent de survivre avec une moyenne de 2,15 dollars par jour.

Au milieu des conséquences des crises, les hausses des taux d'intérêt font que les nations les plus pauvres dépensent désormais le double ou le triple de leurs revenus pour le service de la dette, par rapport aux plus riches. Et environ 2,3 fois plus en paiements d'intérêts qu'en aide Particulièrement pour les pays à faible revenu, le fardeau de la dette est devenu insoutenable", comme l'a souligné Steiner.[2] Parmi les mesures possibles pour faire face à l'augmentation de la pauvreté, les Nations Unies ont exhorté les ministres des Finances du monde à accorder aux pays pauvres une "pause" dans le paiement de la dette.

Cela signifie qu'un gouvernement ne pourra plus payer ses enseignants, embaucher plus de médecins et d'infirmières dans les hôpitaux, et ne pourra pas fournir les médicaments pour les centres de santé ruraux. L'ONU souligne que les 165 millions de personnes supplémentaires vivant dans la pauvreté se trouvent dans des pays à revenus faibles ou moyens inférieurs.



Chant: Amigo de los Pobres (Ami des pauvres)



Nous écoutons la Parole...

« Le superbe abhorre l'humble, le riche abhorre le nécessiteux. » Le riche trébuche, et son voisin le soutient ; le pauvre trébuche, et son voisin le pousse : le riche parle, et beaucoup l'approuvent, et même s'il dit des stupidités, ils le félicitent ; le pauvre se trompe et ils le couvrent de reproches ; il parle avec justesse et on ne l'écoute pas ; le riche parle, et on l'écoute en silence, et on vante son talent ; le pauvre parle, et on dit : qui est-ce ?, et s'il tombe, on le pousse encore plus... La prière du pauvre monte jusqu'à Dieu et Dieu lui rend iustice immédiatement. (Si 13, 21-23. 21,5).

Prions ensemble: Psaume 34 (33)

R / Ce pauvre homme crie et le Seigneur l'écoute, il le sauve de toutes ses angoisses

Nous écoutons l'Église... Message pour la VIIIe Journée Mondiale des Pauvres

«L'espérance chrétienne embrasse aussi la certitude que notre prière parvient jusqu'à la présence de Dieu; mais pas n'importe quelle prière : la prière du pauvre ! » Réfléchissons à cette Parole et "lisons-la" dans les visages et dans les histoires des pauvres que nous rencontrons, afin que la prière soit un chemin pour entrer en communion avec eux et partager la souffrance. [Message pour la VIII journée des pauvres, nº 1.]

« Les pauvres ont une place privilégiée dans le cœur de Dieu. » Dieu voit et prend soin de chacun d'eux, tandis que ceux qui cherchent la richesse au détriment des plus nécessiteux sont pauvres aux yeux du Seigneur. Le bonheur ne s'acquiert pas en piétinant les droits et la dignité des autres" [Id n°4)



« Dieu connaît les souffrances de ses enfants parce qu'il est un Père attentif et bienveillant envers tous. » Comme Père, prends soin de ceux qui en ont le plus besoin : les pauvres, les marginaux, ceux qui souffrent, les oubliés. Mais personne n'est exclu de son cœur, car, devant Lui, nous sommes tous pauvres et dans le besoin. Nous sommes tous des mendiants, car sans Dieu nous ne serions rien." [$Id n^{\circ}4$]

" «Chaque chrétien et chaque communauté sont appelés à être des instruments de Dieu pour la libération et la promotion des pauvres, afin qu'ils puissent s'intégrer pleinement dans la société; cela suppose que nous soyons dociles et attentifs pour écouter le cri du pauvre et l'aider.» [Exhortación Apostólica Evangelii Gaudium, nº 187]

« Aux pauvres qui habitent dans nos villes et font partie de nos communautés, je dis : ne perdez pas la certitude ! » Dieu est attentif à chacun d'entre vous et est à vos côtés. [Message pour la VIII journée des pauvres, n^{o} 6]

Prière d'intercession:

Nous pouvons prendre le temps de rendre grâce pour des rencontres marquantes que nous avons vécu avec des personnes en situation de pauvreté, les confier au Seigneur ...

Notre Père...



Prière finale inspirée par le message du Pape

Ô Dieu de paix, notre Père, tu connais les souffrances de tes enfants, parce que tu es attentif et que tu prends soin de tous.

Personne n'est exclu de ton cœur, car devant toi nous sommes tous dans le besoin. Tu nous appelles à être tes instruments pour la libération et la promotion des pauvres, afin qu'ils puissent s'intégrer pleinement dans la société.

Ô Seigneur Jésus, qui le premier a manifesté ta solidarité avec les plus petits, apprends-nous à écouter la prière des pauvres. Aide-nous à nous rendre disponibles à eux, en donnant la parole à la réponse de ton Père et à la nôtre, qui n'abandonne jamais ceux qui se tournent vers lui.

Ô Esprit Saint, donneur de vie, rends-nous vigilants et persévérants dans la prière, afin que nous puissions accueillir les pauvres, en reconnaissant et en servant le Christ en eux et en se laissant enseigner par eux.

Ô Marie, Vierge des pauvres, depuis que Dieu a regardé ton humble pauvreté, accomplissant de grandes choses par ton obéissance, nous te confions notre prière, convaincus qu'elle sera exaucée.

Amen. Alléluia!